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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE 

 
No dia 29 de abril de 2019, às 18h30, na sede administrativa do SeMAE, 

localizada na Rua Antônio de Godoy, 2.181 – Jardim Seixas, compareceram os 
membros do Conselho Consultivo: Pedro Luiz Ribeiro Rodrigues, representante da 
ACIRP – Associação Comercial e Industrial de Rio Preto; Ezequiel Luis Gabriel, 
representante das Associações de Bairros; Lucas Tamelini, representante da 
Sociedade dos Engenheiros; Samir Felício Barcha, representante do Comitê de Bacias; 
José Benites de Oliveira, representante da CETESB – Companhia de Tecnologia de 
Saneamento Ambiental; Antonio Costa, representante do Conselho Municipal de 
Saúde; Gilberto Beggiora Filho, representante da FAMERP – Faculdade de Medicina; 
Lívia Mariani Correa, representante dos Funcionários do SeMAE; Celi Regina da Cruz, 
representante do Sindicato dos Servidores Públicos e Katia Regina Penteado 
Casemiro, representante da Secretaria do Meio Ambiente e Urbanismo. Todos 
assinaram a lista de presença atendendo à convocação do superintendente e 
presidente do Conselho do SeMAE, Nicanor Batista Júnior. Estiveram presentes 11 
(onze) membros, das 16 (dezesseis) entidades que compõem o Conselho, mais o 
prefeito municipal Edinho Araújo, o secretário municipal de Trânsito, Amaury 
Hernandes, e mais 8 (oito) servidores do corpo técnico da autarquia. 

 
ABERTURA 
Nicanor Batista Júnior saudou os membros presentes e abriu a 1ª reunião 

ordinária de 2019. 
 
ELEIÇÃO E POSSE DOS 1º E 2º VICE-PRESIDENTES 
Dando sequência à pauta da reunião, Nicanor abriu a palavra para 

manifestação dos conselheiros e para a composição da Diretoria. Foram eleitos o 1º e 
o 2º vice-presidentes. Nicanor convidou o professor Samir para se candidatar. Celi 
Regina sugeriu que uma mulher pudesse compor a Diretoria, mas que não queria se 
candidatar. Nicanor aceitou a sugestão e consultou os demais conselheiros, que 
acataram o pedido de Celi.  O professor Samir Barcha, representante do Comitê de 
Bacias, aceitou o convite e a secretária Kátia Regina Penteado Casemiro, 
representante da Secretaria de Meio Ambiente, foi indicada para compor como 2ª 
vice. Em concordância com os demais, ficou definido Samir Barcha como 1º vice-
presidente e Katia Casemiro como 2ª vice-presidente. 
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LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO 
Nicanor submeteu aos conselheiros a Ata da reunião anterior. Por solicitação 

do senhor Antonio Costa foi feita a leitura. Celi Regina sugeriu que os apontamentos 
sejam feitos antes para que não precise da leitura na próxima reunião ganhando 
tempo para discutir os assuntos em pauta. 

 
BALANÇO E REALIZAÇÃO ORÇAMENTARIA 2018 
Na continuidade, o superintendente Nicanor Batista antes de começar a 

apresentação falou sobre o projeto da Concepção do Rio Grande. São três etapas 
para elaboração de estudos de concepção ambiental, projetos básicos e executivos 
de um novo sistema de captação, tratamento e adução de água para Rio Preto.  

Celi pergunta se já estamos fazendo o básico e o Nicanor explica que ainda é a 
concepção. “Temos a outorga da ANA – Agência Nacional de Águas e vamos trabalhar 
para a implantação da Estação que fica próximo ao Distrito Carlos Arnaldo.” Enfatizou 
que Rio Preto está muito a frente na qualidade de vida e sustentabilidade.  

Lucas Tameline perguntou sobre as perdas que eram de 34% e caíram para 
28%. “Existe algum trabalho para melhorar?” Jaqueline explicou que sim. “Existe um 
trabalho e ações em andamento. A projeção para este ano é chegar a 25%.” O 
professor Samir ressaltou a importância de buscar água do rio Grande. “Os poços 
estão cada vez mais com rebaixamento. Temos que nos precaver para as futuras 
gerações. Existe um trabalho no comitê que aponta um crescimento da população. 
Daqui a cinco anos serão mais 50 mil pessoas. Por isso, temos que sair na frente.” 

 Com a chegada do senhor prefeito Edinho Araújo, foi dada a palavra ao 
mesmo. Ele informou que o seu atraso foi devido à outra reunião que estava 
ocorrendo no 9º andar da prefeitura com as Associações de Bairros. Cumprimentou a 
todos pela dedicação e falou que é muito importante este conselho para a nossa 
cidade. Relatou um pouco sobre a homenagem para o Sr. Abediel Correia, que foi seu 
secretário particular. “Por sugestão de Nicanor, iremos colocar seu nome neste 
auditório.” Ressaltou algumas conquistas para nossa cidade como aquisição de 
quatro drones para a Polícia Militar, “eles irão contribuir com a segurança do 
cidadão. Explanou sobre as obras da BR 153 - a maior obra viária do Brasil.” Informou 
que ele e o Nicanor estiveram em Brasília, no Ministério do Desenvolvimento 
Regional, na semana anterior e foram bem recebidos, com muitos elogios. “É muito 
importante que este conselho tenha conhecimento. O SeMAE é dessas autarquias 
que temos orgulho e em agosto completaremos 18 anos.” Ele falou da extensão de 
emissários de esgotos e da ampliação da ETA - Estação de Tratamento de Água para 
atender uma cidade de 600 mil habitantes. “Estamos trabalhando muito este ano de 
2019 e vamos fazer mais para 2020. Estamos olhando para as futuras gerações. 
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Nunca pensamos em privatizar estes serviços.” Por fim, agradeceu imensamente os 
trabalhos dos conselheiros, considerando este um trabalho de cidadania.  

Nicanor, com projeção em tela, apresentou o balanço de 2018 começando 
pelas receitas previstas e realizadas e também o déficit de arrecadação. Explicou o 
porquê da arrecadação de esgoto ser maior que água. Falou da situação dos 
loteamentos fechados, que pagam somente esgoto. “Eles têm fonte própria de água 
por meio de poço artesiano. O SeMAE, desde 2005, tem assumido alguns 
condomínios no abastecimento de água e coleta do esgoto.” Em seguida, apresentou 
o relatório de desembolso com a evolução da receita X desembolso -- somente com 
recursos próprios --, apontando todos os itens dos custos/despesas fixas do ano de 
2018. No final, apresentou a Evolução da Divida Ativa.  

Celi perguntou se o SeMAE hoje é capaz de atender a cidade e quando vamos 
atrás dos grandes devedores e também daqueles quem têm o chamado “gato”. 
Nicanor falou que sim. “Estamos preparados para atender toda a cidade. Quanto aos 
devedores, estamos tomando todas as medidas, mas é um processo difícil, e só 
termina na Justiça. Ficamos aguardando um veredito, que nem sempre é rápido. 
Quanto aos gatos, estamos empenhados em diminuí-los. Aumentamos a fiscalização 
por meio de serviços de inteligência com a informatização e o número das vistorias 
feitas pelos fiscais na cidade.”  

 
APRESENTAÇÃO ANDAMENTO DAS OBRAS E PROGRAMAS SeMAE 

  Dando continuidade, a gerente de Planejamento, Projetos e Obras, Ceci K. 
Bueno de Caprio fez uma explanação rápida do andamento e dados das obras como o 
novo Interceptor, Elevatória e Recalque na região de Talhado, nova Adutora de Água 
na região norte, Reforma e Ampliação da ETA, interceptor na margem direita do Rio 
Preto (região da Represa Municipal), Ampliação da ETE Rio Preto, perfuração do PTG 
09 na região do Residencial Palestra, Projeto do Sistema Produtor Rio Grande, 
Controle e Prevenção de Perdas e renovação do parque de hidrômetros para 
combate a submedição. 

O professor Samir perguntou sobre um mau cheiro próximo ao Córrego dos 
Macacos na altura do Bairro Cidade Jardim. “Existe interceptor de esgoto e o mesmo 
está em funcionamento?” Ceci respondeu que sim, temos um interceptor que passa 
naquele local em funcionamento. Samir reafirmou o compromisso de fazer críticas 
construtivas para melhorias dos sistemas e tem a certeza que sempre o SeMAE 
tomará as devidas providências.    
 

ENCERRAMENTO 
O superintendente Nicanor Batista agradeceu a presença de todos. Nada mais 

havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, lavrando-se a presente ata que será 



 

 

 

 

   

 
 

4 

encaminhada aos conselheiros presentes. Ela vai devidamente assinada por 
mim,__________, Aline Flávia Martinho Myazaki, que a elaborei, e pelo 
superintendente e presidente do Conselho, que coordenou a reunião do Conselho 
Consultivo do SeMAE,____________________Nicanor Batista Junior. 

 
 

 
 
PEDRO LUIZ RIBEIRO RODRIGUES 
ACIRP – Associação Comercial 

 
 
EZEQUIEL LUIS GABRIEL 
Associação de Bairros 

 
 
LUCAS TAMELINI 
Sociedade dos Engenheiros 

 
 
SAMIR FELÍCIO BARCHA 
CBH-TG – Comitê da Bacia Hidrografica 

 
 
JOSÉ BENITES DE OLIVEIRA 
Cetesb – Companhia Ambiental do Estado 

 
 
ANTONIO COSTA 
Conselho Municipal de Saúde 

 
 
GILBERTO BEGGIORA FILHO 
FAMERP – Faculdade de Medicina 

 
 
LÍVIA MARIANI CORREA 
Funcionários do SeMAE 

 
 
CELI REGINA DA CRUZ 
Sindicato Servidores Públicos 

 
 
KATIA REGINA PENTEADO CASEMIRO 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 

 
 


